

Éditorial

Les membres du comité éditorial du présent numéro de la revue *Organisations & Territoires* ont le plaisir d'offrir à leurs lecteurs un dossier spécial sur la ruralité contemporaine. Il faut rappeler que l'idée d'un ouvrage sur ce thème a pris naissance en 2016 dans le cadre d'une collaboration entre l'Université du Québec à Rimouski et l'ONG Solidarité rurale du Québec. Marie-José Fortin et Guy Chiasson avaient lancé la production d'une série de fiches portant sur des enjeux thématiques et s'appuyant sur des résultats de recherches menées par différents membres du Centre de recherche sur le développement territorial (CRDT).

Or, des problèmes indépendants de la volonté du CRDT ont forcé les responsables à revoir la formule. Considérant que la ruralité contemporaine est encore un sujet fort pertinent, le CRDT a proposé de relancer le projet avec la collaboration de la revue *Organisations & Territoires*. Nous cédon la parole à **Guy Chiasson**, professeur et chercheur à l'Université du Québec en Outaouais, et à **Marie-Claude Prémont**, professeure et chercheuse à l'ENAP, afin qu'ils vous présentent le résultat des travaux de leurs collègues dans le texte intitulé *Présentation du dossier spécial*, qui suit le présent éditorial.

Dans ce numéro, nous présentons un entretien avec madame **Nancy Ouellet**, directrice de la Table agroalimentaire du Saguenay–Lac-Saint-Jean, dont la mission est de promouvoir, de soutenir et de réaliser des projets et des actions liés aux enjeux du secteur agroalimentaire en concertation avec les acteurs régionaux. L'organisme a été mandaté en 2015 pour mettre en place une stratégie de positionnement de la culture culinaire régionale : Zone boréale. Dans cet entretien, madame Ouellet nous parle des origines de cette démarche et de la volonté d'impliquer tous les acteurs de la filière agroalimentaire. La stratégie de positionnement de Zone boréale mise sur les éléments qui différencient le Saguenay–Lac-Saint-Jean des autres territoires et qu'on appelle la typicité boréale. La recherche occupe une place centrale dans ce positionnement, et ce, autant pour les sciences de l'agriculture que sociales. Madame Ouellet nous discute avec beaucoup de passion de l'importance de l'industrie agroalimentaire et des efforts de tous les acteurs pour relever les défis actuels et futurs.

Enfin, le numéro se termine par une recension de **Marie-Claude Prémont** à propos de l'ouvrage de **Laurie Guimond** et **Alexia Desmeules**, *Des ponts interculturels à la rivière Romaine?*, paru aux Presses de l'Université du Québec en 2019.

Bonne lecture!

Jeanne Simard
Directrice de la revue *Organisations & Territoires*

Isabel Brochu
Coordonnatrice du CRDT et professionnelle de recherche